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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Транспортная прокуратура в летнюю навигацию будет работать в усиленном режиме 
В Норильск с рабочим визитом прибыл заместитель транспортного прокурора Дудинки 

Константин Ганин. 
"Мы постоянно проводим системную работу по обеспечению транспортной 

безопасности. Проверяется техническая укрепленность объектов транспорта, оснащенность 
объектов транспорта специальными средствами, а также подготовленность сотрудников в 
сфере безопасности", – рассказал он. 
  В работу по обеспечению транспортной безопасности входит охрана аэропортов и 
объектов транспорта, а также проверка технического состояния, например, авиационной 
техники.  "Существенных нарушений в прошлом году на Таймыре не выявлено. У коллег по 
краю больше замечаний", – заявил Ганин. Также он рассказал о незаконном ввозе мигрантов 
на Таймыр. "В этом году, начиная с января, было перехвачено 3 партии нелегалов. Способ их 
доставки сюда – по замерзшему Енисею на снегоходе. Перевозили граждан Таджикистана, 
Узбекистана и Азербайджана, их доставляли целыми семьями вместе с маленькими детьми. 
Граждане были доставлены в отделение полиции в порту Дудинки и переданы в отделение 
УФМС в Дудинке", – пояснил Ганин. 
  По его словам, случаи незаконной перевозки мигрантов обычно были в период 
навигации, зимой такие случаи зарегистрированы впервые. "В период навигации 
транспортная полиция будет особо контролировать не только ввоз мигрантов, но и 
незаконные причалы. Скорее всего, будут привлекать сотрудников территориальных органов 
внутренних дел, так как личного состава транспортной полиции может не хватить для объема 
работ", – резюмировал Ганин. Также он уточнил, что в настоящее время незаконных 
действующих причалов на Таймыре нет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Таймырские инвалиды могут получить технические средства реабилитации по 
допперечню 

Для социально-средовой адаптации инвалидов и обеспечения их 
высокотехнологичными средствами реабилитации постановлением правительства 
Красноярского края утвержден дополнительный перечень технических средств реабилитации, 
не вошедших в перечень федеральный. Об этом сообщили в таймырском управлении 
общественных связей.  
  В краевой список включено 19 наименований технических средств, охватывающих, в 
основном, инвалидов по слуху и зрению. Ознакомиться с ними можно на информационном 
стенде управления, у специалистов врачебных комиссий учреждений здравоохранения 
Таймыра, а также в КГБУ СО "Социально-реабилитационный центр инвалидов".  
  Обеспечение инвалидов техническими средствами реабилитации, по словам 
начальника управления Елены Ковалевой, осуществляется бесплатно на основании 
заключений, выдаваемых врачебными комиссиями учреждений здравоохранения, 
оказывающими медицинскую помощь населению. Доставка средств реабилитации до места 
жительства получателя осуществляется организациями, победившими в конкурсе на поставку 
технических средств реабилитации.  
  Для получения средства реабилитации гражданину необходимо оформить заявление с 
приложением копии паспорта, а также других документов, подтверждающих факт 
установления инвалидности, для направления в адрес краевого государственного 
бюджетного учреждения социального обслуживания "Комплексный центр социального 
обслуживания населения" в Красноярск.  
  Содействие инвалидам в сборе и отправке всех необходимых документов в Красноярск 
оказывают специалисты управления социальной защиты населения администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, отделов социальной работы в 
сельских поселениях Караул и Хатанга, а также городском поселении Диксон. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке подвели итоги спортивного года. 

27 марта в Дудинке состоялось ежегодное расширенное совещание на тему «Итоги 
деятельности органов местного самоуправления г. Дудинки в сфере физической культуры и 
спорта за 2011 год». Участие в его работе приняли специалисты профильных служб 
городской и районной администраций, депутаты Дудинского городского Совета, руководство и 
тренерский состав муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный 
комплекс» и детско-юношеской спортивной школы им. А.Г. Кизима, члены Общественного 
Совета при Главе Таймыра, преподаватели физической культуры общеобразовательных 
школ Дудинки. Вёл совещание заместитель председателя Дудинского городского Совета 
депутатов Павел Морозов. 
 Главный специалист комитета культуры, молодежной политики и спорта 
Администрации города Оксана Лунина, директор МАУ «ДСК» Людмила Чепурных, её 
заместитель по спортивной работе Станислав Данилкин, тренеры Наталья Мордвинкина, 
Виктор Беловол, Ольга Одиноцкая, Игорь Насонов, Сергей Дергелёв отчитались о своей 
работе в минувшем году. 

На реализацию полномочий в области физкультуры и спорта на территории города 
Дудинки в 2011 году из средств городского бюджета было направлено 87, 5 миллиона рублей, 
включая собственные доходы МАУ «ДСК» и пожертвования ОАО «ГМК «Норильский никель». 
Завершена масштабная реконструкция плавательного бассейна «Нептун» - одного из самых 
востребованных спортивных объектов города. В минувшем году для занимающихся в секциях 
было приобретено почти в половину больше спортивной формы, чем в 2010 году; и на 16,6 % 
больше спортивного инвентаря.  
  В течение 2011 года тренерский состав принял участие в организации и проведении 35-
ти городских и 14-ти районных спортивно-массовых мероприятий, а воспитанники МАУ «ДСК» 
поучаствовали в 25-ти выездных соревнованиях различного уровня, в которых заняли 65 
первых, 60 вторых и 30 третьих призовых мест.  

Завершилось совещание общением в формате круглого стола, в ходе которого 
присутствующие сформулировали ряд конкретных предложений, нацеленных на повышение 
спортивных результатов. 

«Реализация всего намеченного позволит нам не только преумножить существующие 
спортивные успехи, но и положительно скажется на жизни городского сообщества  в целом. 
Здоровый образ жизни, подразумевающий не только полезные привычки, но и 
взаимовыручку, доброжелательность и уверенность в своих силах, – вот та высокая планка, 
на достижение которой мы все здесь работаем», - подводя итог совещания, подчеркнул 
Павел Морозов.    

АСДГ 
 
Горсовету рекомендовано внести изменения в Устав Дудинки 

27 марта состоялись публичные слушания, на которых обсуждались изменения в Устав 
города Дудинки. Вел слушания заместитель председателя Городского Совета депутатов 
Павел Морозов. Обсуждаемый проект представил заместитель руководителя Администрации 
Дудинки Евгений Мойсюк. Предлагаемые изменения приводят Устав в соответствие с 
последними редакциями Федерального закона «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в РФ».  Проектом предусмотрено внесение в Устав города положения о том, 
что официальным опубликованием муниципального правового акта города Дудинки считается 
первое опубликование (размещение) его полного текста в сетевом интернет-издании либо в 
периодическом печатном издании, определенном Городским Советом. Результатом 
публичных слушаний стало принятие рекомендаций  Городскому Совету доработать данные 
материалы в соответствующей постоянной комиссии и принять проект изменений в Устав 
города Дудинки, после чего направить основной нормативный акт муниципального 
образования на регистрацию. 
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Дудинский Камерный театр продолжает сезон 
Традиционным, 40-м по счёту капустником отметили Международный день театра 

труппа и зрители Дудинского Камерного театра. В малом зале городского Дома культуры 
актёры Александр Ларин, Алексей Смирнов, Влад Коробицын, Марк Осипенко и Вера 
Семёнова представили миниатюры- импровизации, юного студийца Игоря Каштанова 
посвятили в актёры, шуточные призы за долгую жизнь в искусстве получили заслуженные 
работники и технические сотрудники ДК. Главный режиссёр Камерного театра Марина 
Петракова принимала поздравления от коллег – работников культуры, ветеранов сцены. 
 Приветственный адрес Главы Дудинки Алексея Дьяченко вручила коллективу театра 
начальник отдела общественных связей Администрации Ирина Ганул. А 30-31 марта 
Камерный театр пригласит на спектакль «Чудак-покойник, или Таинственный ящик». Комедия-
водевиль в одном действии, написанная полтора века тому назад актером Александринского 
театра Петром Каратыгиным, будет предложена вниманию зрителя в постановке Марины 
Петраковой. Начало спектаклей в 19 часов. 
 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Ежегодный фестиваль "Спорт. Искусство. Интеллект" стартовал в Норильске 

В Норильске стартовал ежегодный фестиваль "Спорт. Искусство. Интеллект" среди 
школьных физкультурно-спортивных клубов. Об этом пишет газета "Заполярный вестник". 

 Конкурс проходит в 4 этапа. Первый из них – информационный – проводится впервые. 
Клубы должны представить себя в Интернете. Этап продлится до 2 апреля. 

 При определении победителя жюри будет учитывать дизайн информационного ресурса, 
его содержание и удобство для пользователя. Одно из условий – наличие на странице 
логотипа клуба, его девиза и талисмана. 

 На втором этапе – спортивном – 21 апреля на базе гимназии №1 состоятся соревнования 
среди школьников 1998 года рождения и младше. От каждого клуба выступят по 5 мальчиков 
и 5 девочек. 

 Завершат фестиваль интеллектуальная викторина "Знатоки спорта и олимпизма" и 
творческий конкурс "Скажи спорту "Да!". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Благодаря "Норникелю" в Красноярске открылась уникальная лаборатория  
Благодаря сотрудничеству ОАО "ГМК "Норильский никель" и Сибирского федерального 

университета, в городе 28 марта открыли 3D-лаборатрию компьютерного моделирования и 
проектирования месторождения полезных ископаемых. 

Новый учебный класс, оборудованный компьютерной техникой последнего поколения, 
создан в институте горного дела СФУ в рамках целевой программы взаимодействия вуза и 
Горно-металлургической Компании. Это соглашение направлено на обеспечение высокого 
качества профессиональной подготовки специалистов на основе комплексного 
сотрудничества университета и компании.  

Как подчеркнул директор Института  горного дела, геологии и геотехнологии СФУ 
Владимир Макаров, до сих пор такого комплекса в Красноярске не было. Он сыграют 
важнейшую роль в развитии геологоразведки в крае, полагает вузовский топ-менеджер.  

"Этот класс - ключевое звено для обучения студентов моделированию месторождений. 
Теперь они получили возможность творчески подходить и создавать компьютерные модели 
месторождений, используя современное программное обеспечение, решать вопросы 
автоматизированного проектирования и планирования горных работ. Студенты, которые 
осваивают 3D-технологии, гораздо более конкурентоспособны на рынке труда", - сказал 
Владимир Макаров.  
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В свою очередь глава Красноярского представительства ОАО "ГМК "Норильский никель" 
Владимир Демидов отметил, что новый комплекс позволит не просто планировать разработку 
месторождений, но и просчитывать их экономическую эффективность.   

Добавим, что в учебно-исследовательский комплекс ГМК инвестировала около двух 
миллионов рублей. Впрочем, как говорят в "Норникеле", это не последний подарок Компании 
красноярским студентам. Металлурги заинтересованы в том, чтобы вуз готовил качественных 
специалистов, ведь многие из них уже в ближайшем будущем пожелают стать сотрудниками 
Заполярного филиала Компании. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Счетная палата РФ проверит правительство Красноярского края  

В начале апреля правительство Красноярского края проверят специалисты Счетной 
палаты России.  

 Специальный документ, уведомляющий о предстоящем мероприятии, уже отправлен 
главе региона Льву Кузнецову. В ходе проверки будут проконтролированы несколько 
вопросов. Все они связаны с коренными жителями Севера: реализуются ли мероприятия по 
их поддержке, обоснованы ли заключенные на доставку товаров контракты.  

Об этом корреспонденту PL рассказал руководитель аппарата Ассоциации коренных и 
малочисленных народов Севера Эвенкии Никита Каплин.  

"Проверять будут с 2 по 28 апреля. Помимо правительства, объектом контрольного 
мероприятия станет администрация Эвенкийского муниципального района. Уже подняты 
очень серьезные вопросы. Усиленно работает Следственный комитет. Прокуратура подала 
два судебных иска в отношении эвенкийской администрации. В том числе и по незаконному 
назначению на должность", - отметил Каплин. 

Напомним, что некоторое время назад в Эвенкийском муниципальном округе новый 
поворот получило скандальное дело о выборах в Законодательное собрание 4 декабря 2011 
года. Там два кандидата набрали одинаковое количество голосов, но место в краевом 
парламенте досталась менеджеру "Русала" Ивану Ребрику. Автоматически проигравшим был 
признан представитель "Справедливой России" Артур Гаюльский. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Краевая прокуратура признала незаконной попытку ТСЖ оштрафовать жильца, 
мусорящего в своем подъезде  

Краевая прокуратура признала незаконным штраф жильцу, регулярно нарушающему 
санитарные правила в подъезде, сообщили 28 марта в пресс-службе прокуратуры. 

В прокуратуру с иском на действия ТСЖ «Калинушка» обратился житель Советского 
района Красноярска, считающий, что ему незаконно начислили «лишние» 1400 рублей к 
плате за коммунальные услуги. 

Денежные средства, по сведениям, полученным в ходе прокурорской проверки, были 
начислены жильцу дома по ул. Весны за то, что он регулярно нарушал санитарные нормы 
проживания в многоквартирном доме. Решение об этом было принято на заседании 
правления ТСЖ «Калинушка» в декабре прошлого года после многочисленных обращений от 
жителей подъезда. Там же было решено, что подобная мера будет применяться ко всем 
нарушителям чистоты, а полученные деньги будут выплачиваться уборщице в качестве 
премии. Дополнительно к этой сумме, жильцу квартиры была включена в квитанцию для 
оплаты сумма 400 рублей, проходившая по статье «прочие расходы», но в ТСЖ не смогли 
пояснить, за что она начислена. 

Прокуратура усмотрела в действиях правления ТСЖ нарушение нескольких статей 
Жилищного кодекса РФ. «Своими действиями правление ТСЖ „Калинушка“ вышло за рамки 
своей компетенции, ущемив права собственника квартиры. По результатам проведенной 
проверки, на имя председателя правления прокурором вынесено представление об 
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устранении выявленных нарушений», — пояснили в пресс-службе. Стоит отметить, что 
начисленный штраф в размере 1000 рублей мужчина так и не заплатил. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский край лидирует в Сибири по числу родившихся детей 

 В 2011 году среди регионов Сибирского федерального наибольшее число родившихся 
отмечено в Красноярском крае — 38 162 ребенка.  

На втором месте — Иркутская область (37 237 детей), в Кемеровской области — 35 034 
ребенка. Всего, по данным Красноярскстата, в 2011 году в Сибирском федеральном округе 
численность родившихся составила 271 292 человека. 

В 2011 году коэффициент рождаемости в Красноярском крае составил 13,5 промилле (в 
среднем по Сибирскому федеральному округу — 14,1 промилле). Среди регионов СФО 
наиболее высокий коэффициент рождаемости сложился в Туве — 27,3 промилле, на Алтае — 
22,5, в Бурятии — 16,9. Красноярский край по коэффициенту рождаемости занимает в 
рейтинге 7 место. 

Коэффициент рождаемости — отношение числа родившихся за год на одну тысячу 
населения — выражается в промилле. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Предприниматели Красноярского края смогут взять кредит на особых условиях  
«Банк Москвы» стал победителем открытого конкурса ОАО «Красноярское региональное 

агентство поддержки малого и среднего бизнеса» по отбору банков для участия в реализации 
программы предоставления поручительств.  

В марте было подписано соглашение о сотрудничестве, на основе которого представители 
малого и среднего бизнеса могут взять кредит в банке кредит на развитие бизнеса от 1 млн 
рублей и, в случае нехватки залогового обеспечения, воспользоваться поручительством 
агентства (не более 50% от суммы всего залога). Стоимость услуги составит 2% от размера 
поручительства. Напоминаем, Красноярское региональное агентство поддержки малого и 
среднего бизнеса создано для реализации программ поддержки предпринимателей 
Красноярского края, предусмотренных долгосрочной целевой программой «Развитие 
субъектов малого и среднего предпринимательства в Красноярском крае» на 2011 — 2013 
годы. 

На сегодняшний день агентством предоставлено 330 поручительств на сумму более 911 
млн рублей, предприниматели взяли более 2,2 млрд рублей в кредит. 

Напомним, агентство уже имеет соглашения о сотрудничестве с 17 банками на территории 
Красноярского края. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Счетная палата приступила к полномасштабной проверке ЖКХ 

Об этом заявил глава ведомства Сергей Степашин, выступая на заседании Совета 
Федерации. По его словам, в частности, будет проверено, как расходуются регионами 
средства, выделенные из федерального бюджета на капитальный ремонт многоквартирных 
домов и переселение граждан из аварийного жилищного фонда, передает радио «Вести ФМ». 

Вести ФМ 
 

В СК решили создать "антиполицейскую" службу. 
Председатель Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин поручил подчиненным 

проработать вопрос создания в ведомстве подразделения, расследующего только дела 
полицейских. Об этом 28 марта сообщается на сайте СК.  

Предложение о создании подразделения ранее высказала группа правозащитников, 
разместивших в интернете соответствующую петицию (на момент написания этой новости ее 
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подписали 2906 человек). Обращение опиралось на сведения, полученные сотрудником 
издания "Русский репортер" Шурой Буртиным в ходе журналистского расследования в Казани.  

Журналист выяснил, что дела в отношении полицейских-оперативников поручается вести 
тем самым следователям, которые работают с этими оперативниками повседневно. Действуя 
против полицейских, следователи лишаются возможности нормально вести другие дела (для 
расследования которых нужно оперативное сопровождение).  

Бывший следователь по имени Рамиль объяснил Буртину: "У нас с ними не дружеские 
отношения, не застолья, но это профессиональная совместная деятельность. И насколько бы 
я ни осознавал, что все обоснованно, но расследовать это я не могу".  

 «Лента» 
 

Депутаты предложили штрафовать родителей пьяных подростков 
Депутаты Томской области предложили штрафовать родителей, если их дети-подростки 

были замечены на улице в нетрезвом виде. Соответствующий законопроект поступил на 
рассмотрение Госдумы, сообщает 28 марта "Интерфакс".  

Предложенные поправки предусматривают введение административной ответственности 
для лиц в возрасте от 16 до 18 лет, которые пьяными появились на улице, в сквере, парке или 
другом общественном месте. Штраф за пьянство среди подростков может составить от 300 
до 500 рублей. В пояснительной записке введение подобных мер обосновывается тем, что 
"алкоголь противопоказан детям и подросткам до 18 лет".  

В настоящее время статья 20.21 КоАП РФ предусматривает штраф или арест за появление 
в общественном месте в состоянии опьянения только в том случае, если оно "оскорбляет 
человеческое достоинство и общественную нравственность". Как утверждают депутаты, на 
практике доказать оскорбление нравственности очень сложно, что "не способствует 
исправлению поведения несовершеннолетних".  

В действующей редакции статьи 20.22 КоАП РФ публичное пьянство среди детей и 
подростков карается штрафом в 300-500 рублей. Однако речь в данном случае идет только о 
несовершеннолетних в возрасте до 16 лет. 

«Лента» 
 

Объединенные правые готовят непопулярные меры. Либералы хотят повысить 
пенсионный возраст, амнистировать коррупционеров и ликвидировать бесплатное 
здравоохранение 

Глава «Деловой России» Борис Титов создает центр «Правый курс», который объединит 
разных право-либеральных политиков, чтобы разработать непопулярную программу развития 
страны. В работе центра, рассказал Титов «Известиям», будут участвовать представители 
«Единой России» (Ольга Крыштановская, Владимир Мединский, Виктор Звагельский, Виктор 
Зубарев), сторонники Михаила Прохорова (Александр Починок, Павел Лунгин), член 
«Яблока» и «Деловой России» Анатолий Лейрих, член федерального политсовета «Правого 
дела» Андрей Куприков.  

— Мы будем говорить неудобные и неприятные вещи. Наша задача не в том, чтобы 
придумать, как заткнуть какие-то дыры в экономике на завтра, а в том, чтобы найти разумный, 
хоть и непопулярный подход к решению проблем, - объясняет Титов.  

В предварительном варианте программы центра уже есть непопулярные решения по 
самым разным проблемам. Предлагается повысить пенсионный возраст до 65 лет, и кроме 
этого серьезно изменить работу пенсионного фонда. Правые недовольны тем, что 
действующая сейчас накопительная система распространяется на уже вышедших на пенсию. 
Вместо этого разработчики хотят выделить всех граждан старше 1967 года рождения в 
отдельный фонд старших поколений. Он должен пополняться за счет нефтяных доходов (все 
доходы из действующих сейчас фондов будущих поколений и национального благосостояния 
должны быть переданы фонду старших поколений), а также доходов от акцизов на табак и 
алкоголь. При этом все молодые граждане должны сами копить себе на пенсию, как это и 
предусмотрено действующей системой.  
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Упомянутые же акцизы на табак и алкоголь нужно повысить. «Эти товары должны стоить 
существенно дороже, где-то в три раза», - подчеркивает Титов.  

Систему финансирования науки правые также считают необходимым менять – переходить 
на грантовый принцип. А в сфере здравоохранения уравнять в правах частные и 
государственные медучреждения, при этом фактически ликвидировав нынешнюю всеобщую и 
бесплатную, но неэффективную систему. По замыслу авторов программы, у всех граждан 
будет страховка (государство оплатит ее только малоимущим и нетрудоспособным, а 
остальные люди должны будут приобретать ее себе сами), по которой человека обязаны 
лечить во всех больницах и поликлиниках вне зависимости от формы собственности.  

Наконец, борьбу с коррупцией «Правый курс» предлагает начать с легализации того, что 
чиновники украли за последние годы. «Это несправедливо, но амнистию провести надо, - 
считает Титов. – Мы без этого не продвинемся дальше. У них уже столько вилл и особняков, 
что они, естественно, будут сопротивляться борьбе с коррупцией. Ведь если она будет 
эффективной – у них путь только за границу или в тюрьму. Поэтому разумнее все признать, 
дать им заплатить положенные 13%, повысить чиновникам зарплаты, отменить все льготы и 
начать жить по-новому без взяток».  

В течение ближайших месяцев на основе этих предложений будет разработана 
полноценная правая программа. Дальнейшая судьба центра пока неизвестна. «Может быть 
преобразуемся в партию, а может объединимся с какой-то другой силой, которой будет нужна 
наша программа, - говорит Титов. - Например, партией Прохорова или вдруг «Единая Россия» 
к тому времени будет разделять наши взгляды».  

Впрочем, соратники Прохорова пока не хотят расширять сотрудничество. «Если центр 
будет преобразовываться в партию, я уйду. Все-таки у нас своя отдельная партия», - заявил 
«Известиям» Александр Починок.  

А вот часть членов «Единой России» не против продолжения сотрудничества. «Известия» 
ранее сообщали, что в случае преобразования «Народного фронта» в левую партию, ЕР 
займет правую позицию. «Возможно, в этом случае мы сможем объединить усилия партии и 
«Правого центра», - говорит Ольга Крыштановская. 

«Известия» 
 

Названы самые дорогие регионы России 
Государство отправляет больше всего средств для выравнивания бюджетов на Крайний 

Север, Дальний Восток и в Сибирь. Так, на одного жителя Камчатки приходится почти 100 
тысяч рублей. Это следует из данных Министерства финансов по распределению между 
регионами межбюджетных трансфертов.  

Если разделить количество средств, выделяемых на выравнивание бюджета субъекта 
федерации, на количество жителей, то выяснится, что самые большие дотации приходятся на 
Камчатку, Магаданскую область, Якутию, Туву, Алтай, Еврейскую автономную область, 
Бурятию, Чукотку. А уже за ними идут республики Северного Кавказа, кроме Ингушетии.  

На каждого жителя Камчатки приходится почти 100 тысяч рублей, а в Чечне данный 
показатель немного превышает 13 тысяч. Меньше всего дотаций получают представители 
Центрального и Северо-Западного округов. На москвича приходится около двух тысяч рублей 
из бюджета, а на жителя Санкт-Петербурга – меньше двух тысяч, пишут "Известия". Меньше 
всего государство "заботится" о жителях Ненецкого автономного округа, на каждого 
выделяется всего лишь шесть рублей. 

Специалисты, комментируя данные расчеты, отмечают, что межбюджетные трансферты 
направлены на выравнивание бюджетной обеспеченности, то есть различных пособий, 
пенсий и прочего. Директор Института социальной политики ГУ ВШЭ Сергей Смирнов 
подчеркивает, что на той же Камчатке просто недостаточно развитая экономика и не хватает 
налогоплательщиков. По мнению Сергея Смирнова, чтобы решить проблему с огромными 
дотациями нужно либо развивать местные экономики, либо стягивать население в более 
развитые регионы.  
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Директор региональных программ Независимого института социальной политики Наталья 
Зубаревич обращает внимание, что нужно также учитывать индекс бюджетных расходов, так 
как "стоимость жизни" в регионах различается. 

По ее словам, северные, дальневосточные регионы и южные обходятся бюджету 
одинаково дорого. Если на Севере огромные суммы уходят на отопление и содержание, то на 
Северном Кавказе они перераспределяются в теневые потоки. Также Зубаревич, споря с 
коллегой, считает, что переселение – сложный и долговременный процесс, который вряд ли 
принесет желаемые плоды. 

«Дни» 
 

Чтобы по справедливости. Степашин предлагает поделить доходы от налогов между 
регионами и центром 50 на 50    

Главный ревизор страны Сергей Степашин предлагает вернуться к «бюджетному 
федерализму» и оставлять 50% налогов в бюджетах регионов. Существующая система 
межбюджетных отношений, по его мнению, не дает стимулов регионам для развития. Однако 
достичь равенства между федеральными и региональными доходами не так и просто, 
указывают эксперты. 

Счетная палата считает целесообразным довести число налогов, формирующих 
региональные бюджеты, до 50% от общего их количества. Сергей Степашин выразил 
надежду, что новое правительство и новый президент сделают это уже в текущем году. 

«Я считаю, надо вернуться к понятию конституционный федерализм или бюджетный 
федерализм, как угодно. Давайте вернемся к 50 на 50. Надо оставлять 50% налогов в 
бюджетах регионов, в том числе доноров», – сказал глава Счетной палаты Сергей Степашин, 
выступая на заседании Совета Федерации, передает «Интерфакс». 

По его мнению, «прошло время, когда нужно было управлять из центра налогами и 
бюджетами в силу политической ситуации». «У нас другая страна, и выборы это показали, 
кому бы они нравились или не нравились, у нас другая страна, нам не надо ни с кем бороться 
в регионах, не давая им денег», – отметил он. 

По его словам, ведомство считает целесообразным расширить число налогов и сборов, 
закрепленных за региональными и местными бюджетами, на постоянной основе, а также 
установить на длительную перспективу нормативы отчислений и размеры ставок 
федеральных налогов, зачисляемых в субфедеральные бюджеты. 

Кроме того, отметил он, необходимо сократить число предоставляемых субсидий и 
субвенций регионам за счет ускорения перехода к консолидированной субсидии и единой 
субвенции. 

Собственные доходы региональных бюджетов в общем объеме бюджетной системы 
составляли в 2009 году 38%, а в 2011 году снизились до 35%. При этом 13% из 65% доходов, 
которые поступают в федеральный бюджет, затем возвращаются на территории в виде 
межбюджетных трансфертов. По его словам, доходы консолидированного бюджета регионов 
в 2011 году выросли по сравнению с 2010 годом на 17%. «Однако это происходит на фоне 
смещения центра тяжести в системе межбюджетных отношений в сторону федерального 
центра», – заявил Степашин. 

 «Сложившаяся система бюджетной обеспеченности лишает стимула наиболее развитые 
регионы, так как быстрые темпы социально-экономического развития не всегда приводят к 
соответствующим изменениям бюджетной обеспеченности», – считает председатель СП. 
Регионы-доноры передают в федеральный бюджет от 55 до 85% своих доходов, а наименее 
развитые регионы отвыкают решать свои задачи за счет собственных средств, добавил он. 
Доходы 15 регионов, среди которых, в частности, Чеченская Республика, Ингушетия, 
Северная Осетия, Дагестан, Карелия, более чем наполовину сформированы за счет 
безвозмездных поступлений. По мнению Степашина, наблюдающаяся тенденция может 
привести к увеличению в 2012–2014 годах числа дотационных регионов с 69 до 72. 

 «Взгляд» 
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7. РАЗНОЕ   
 
Северный морской путь уплывает от России. Китайцы и индусы хотят первыми освоить 
короткую дорогу в Европу 

Интерес к преимуществам самого короткого маршрута из Европы в Азию проявляет не 
только Россия. Освобождающийся от арктических льдов Северный морской путь готовы 
освоить компании из Китая, Индии и Сингапура. Сегодня российские чиновники уверены, что у 
них есть законные права на этот маршрут, однако со временем отстаивать свои права будет 
все труднее, учитывая рост технологических и финансовых возможностей конкурентов.  

Как заявил вчера в ходе круглого стола в РИА Новости замдиректора департамента 
госполитики в области морского и речного транспорта Минтранса РФ Виталий Клюев, СМП 
осваивается довольно давно. Но сегодня ситуация обостряется – с одной стороны, в 
последнее время много разговоров о глобальном потеплении, вследствие которого льды 
отступают, с другой – суда становятся все более технологичными.  

По мнению чиновника, сегодня необходимо урегулировать вопрос плавания по 
Севморпути. «Госдумой соответствующий законопроект принят в первом чтении, и мы 
ожидаем, что в ходе весенней сессии он получит статус закона, – отметил Клюев. – Мы 
предлагаем установить особые правила на Северном морском пути».  

«По расстоянию из портов Европы в Азию СМП значительно короче, – отмечает 
чиновник. – К тому же плавание в этом районе из-за отсутствия пиратов куда более 
безопасно». Вместе с тем, как пояснил Клюев, для судоходства Арктика является сложным 
направлением, поскольку точно спрогнозировать время доставки груза не всегда возможно 
из-за погодных условий плюс к этому – экологические вопросы.  

Если произойдет авария, то ее масштабы и последствия могут быть гораздо больше, 
поскольку устранять загрязнения со льда куда более проблемно.  

Между тем открывающиеся возможности интересуют сегодня все больше стран, 
которые не собираются учитывать исторические приоритеты. «Россия намерена превратить 
Северный морской путь в коммерчески жизнеспособную альтернативу Малаккскому проливу и 
Суэцкому каналу. Но есть лишь одна ложка дегтя: это Соединенные Штаты, которые 
выступают против российских претензий и заявлений о том, что ключевые части Северного 
морского пути представляют собой российские территориальные воды», – отметил в статье в 
Toronto Star от 28 декабря прошлого года профессор Майкл Байерс (завкафедрой 
исследований Канады в Университете провинции Британская Колумбия).  

«По мере того как Россия движется к энергетическим границам Арктики, желая сделать 
из нее новую область добычи нефти, пришло время ввести жесткие нормы в области 
безопасности и покончить с безнаказанностью управленческой некомпетентности», – заметил 
в конце прошлого года глава московского бюро Voice of America Джеймс Брук.  

В Арктику рвутся Китай, Индия, Сингапур и другие страны, не желающие мириться с 
нынешним положением дел. Между тем вопрос о том, как Москва сможет отстоять свои права 
на Севморпуть – остается открытым. Примечательно, что даже по юридическим вопросам до 
сих пор нет единого мнения даже у отечественных экспертов.   
 Между тем завкафедрой международного права Московской государственной 
юридической академии Камиль Бекяшев отмечает, что СМП – это национальный морской 
путь России. «Мы имеем право устанавливать правила прохода судов – как для российских, 
так и для иностранных, – продолжает эксперт. – В том числе РФ может ужесточать 
требования к конструкции морских судов и повышать стандарты по экологии». По словам 
Бекяшева, это право зафиксировано в Конвенции ООН по морскому праву от 1982 года. «И 
средства, то есть возможность иных стран финансировать свои проекты по транспортировке, 
здесь не играют роли, поскольку будут работать лишь правовые нормы, – уверен он. – К тому 
же Северный Ледовитый океан, включая Северный морской путь, объявлен ООН «особым 
районом», так что Россия и ее представители могут контролировать любое иностранное 
судно».  
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«Если судоходный путь от Мурманска до японского порта Йокогама Севморпутем составляет 
5,77 тысячи морских миль, то при использовании альтернативного маршрута через Суэцкий 
канал его протяженность возрастает в 2,2 раза – до 12,84 тысячи морских миль. Очевидно, 
что при использовании СМП происходит существенная экономия и средств, и времени. Но это 
только на первый взгляд. Основная проблема, которая стоит на пути судна, решившего 
воспользоваться СМП, – это лед. Конечно же, использование ледоколов позволяет свести к 
минимуму все затруднения, возникающие при навигации, но следствием этого является и 
рост издержек, обусловленный применением спецтехники», – отмечает аналитик агентства 
«Инвесткафе» Кирилл Маркин.  

В то же время, по его словам, участки открытого моря, оно же – «нейтральные воды», 
как следует из международного права, находятся в свободном и равноправном пользовании 
всеми государствами. А это исключает возможность эксклюзивных прав на эти участки со 
стороны любого государства. Определенные ограничения экологического плана могут быть 
введены, однако и в данном случае их необходимо обосновать и согласовать на 
международном уровне. То есть действовать придется в интересах большинства или же 
каким-то образом переманить это большинство на сторону России. 

«Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 29.03.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 0845 ▲ 0, 14 

EUR 
 

38, 7696 ▲ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


